

MÉMOIRE

POUR SERVIR A UNE NOUVELLE RECHERCHE

DE

LA STATUE ÉQUESTRE ANTIQUE

A LAQUELLE

APPARTIENT LA JAMBE DE CHEVAL EN BRONZE

trouvée en 1766, dans la Saône,

près du couvent de Sainte-Claire, à Ainay.

Depuis bientôt un siècle, plusieurs tentatives ont été faites dans l'espoir de découvrir la statue équestre à laquelle appartient la magnifique jambe de cheval en bronze, trouvée dans la Saône, en 1766. Cependant, soit que les recherches aient été dirigées d'une manière imparfaite, ou qu'elles aient été insuffisantes, elles sont demeurées sans résultat.

Notre titre de conservateur des musées archéologiques de Lyon, nous obligeait à tenter de nouveaux efforts pour enrichir la ville d'un des monuments les plus précieux de la statuaire antique. Mais avant, et afin de profiter de l'expérience du passé, nous devions chercher à connaître, dans les plus grands détails, toutes les circonstances de la découverte de 1766. Il importait aussi que nous fussions renseigné, de la manière la plus précise et la plus exacte, sur la marche suivie dans les recherches qui ont eu lieu à différentes époques.

Outre les lettres d'Adamoli, qui renferment la relation